

## Caravanas de salud benefician a 3.3 millones de mexicanos

Escrito por comunicado

Lunes 06 de Diciembre de 2010 12:21

---

**A través de mil 630 unidades móviles se llevan servicios médicos a las localidades de más difícil acceso y mayor rezago del país**



CD. MÉXICO, Diciembre 6 de 2010.- El Programa de Caravanas de la Salud beneficia a 3.3 millones de personas de 16 mil 659 localidades de todo el territorio nacional, a través de mil 630 unidades móviles, las cuales han brindado 27.14 millones de acciones de promoción, prevención y atención médica ambulatoria, desde su puesta en marcha en 2007.

Este programa nace con el objetivo de cubrir las cerca de 25 mil localidades rurales de menos de dos mil 500 habitantes, donde no hay hospitales, clínicas, ni centros de salud.

La principal virtud del programa es que opera de forma alineada a con otras acciones como son: el Seguro Popular y Médico para una Nueva Generación y la Estrategia Nacional de Prevención y Promoción de la Salud.

Asimismo, se vincula con la red de servicios para garantizar a la población una mayor oferta de servicios de calidad, por medio de la referencia efectiva de pacientes que lo requieran a unidades médicas con mayor capacidad resolutive.

Bajo este enfoque, el Programa de Caravanas de la Salud avanza y se consolida cumpliendo con las metas de cobertura y reducir las tasas de mortalidad materna e infantil que se presentan en estas localidades.

Una de las tareas primordiales del personal de las unidades móviles es desarrollar acciones

## **Caravanas de salud benefician a 3.3 millones de mexicanos**

Escrito por comunicado

Lunes 06 de Diciembre de 2010 12:21

---

prevención que van desde la impartición de pláticas para mejorar el auto-cuidado de la salud y vacunación, hasta acciones de detección y control de diabetes, hipertensión arterial, obesidad, hipercolesterolemia, cáncer cérvico-uterino, presencia del Virus del Papiloma Humano y algunas cardiopatías mediante electrocardiograma.

Adicionalmente, prestan servicios de atención curativa enfocada en el Catálogo Universal de Servicios Esenciales de Salud del Seguro Popular y otorgan los medicamentos requeridos de manera gratuita.

Las Caravanas de la Salud tienen cuatro tipos de unidades médicas móviles de diversa capacidad resolutiva y diseño para llegar a las comunidades de más difícil acceso, están equipadas con tecnología de vanguardia y cuentan con un equipo de salud altamente calificado integrado por un médico general, enfermera y un promotor de la salud-chofer.

Este programa funciona en las 32 entidades federativas, en municipios de bajo índice de desarrollo humano y limitado o nulo acceso a servicios de salud, bajo las premisas de gratuidad en el servicio, anticipación y resolutividad, integralidad y continuidad en la atención, calidad y seguridad, práctica médica basada en evidencia científica, sensibilidad intercultural y respeto a la diversidad, entre otros.

Bajo esta perspectiva se tienen intervenciones para cinco grupos poblacionales que abarcan toda la línea de la vida, es decir, niños de cero a nueve años, adolescentes de 10 a 19 años, mujeres y hombres de 20 a 59 años y adultos mayores de 60 años y más.

Cada intervención cuenta con cinco procesos como es promoción de la salud, nutrición, prevención y control de enfermedades, detección de enfermedades y salud reproductiva.

Las rutas de cada unidad móvil está conformada entre siete y 15 localidades o bien mil 500 habitantes, las cuales son visitadas al menos dos veces al mes y permanece por un día para ofrecer servicios de salud y medicamentos a la población que lo requiera.